



29.11.2019 um 17:45 Uhr

Ein Beitrag von Till Martin Wisseler, Evangelischer Pfarrer, Langenselbold

Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag

Heute spreche ich zu Allen, die Geburtstag haben.

Herzlichen Glückwunsch – bleiben Sie im neuen Lebensjahr gesund und zufrieden. Das wünsche ich Ihnen.

Ich schaue inzwischen an meinem Geburtstag auch gerne zurück. Was ich erlebt habe, versuche ich zu erinnern. Manchmal nehme ich auch ein Fotoalbum aus dem Regal oder rufe Bilder auf dem PC auf.

Die Bilder zu sehen, fühlt sich an, als könnte ich ein Geschenk auspacken. Ich sehe großartige Erlebnisse aus dem Urlaub oder kraftvolle Tage in meinem Berufsleben. Manchmal wird im Rückblick auch das Alltägliche zu etwas Besonderem: Nachbarschaft fühlt sich wie Freundschaft an – und ist sogar manchmal zu einer geworden.

Der Blick zurück ist natürlich auch ein kleines Wagnis. Schaue ich genau hin, sehe ich auch, was schiefgelaufen ist. Davon gibt es natürlich keine Fotos. Manches hätte besser sein können oder sogar müssen. Aber ich will mir an diesem schönen Tag keinen Vorwurf machen; aus Fehlern lerne ich. Und ich bin dabei zu lernen, mit Dingen zu leben, die ich selbst nicht ändern kann.

Ich schaue zurück und merke: Das Leben hat es gut mit mir gemeint.

"Bis hier her hat mich Gott gebracht, mit seiner großen Güte ... bis hierher hat er mich erfreut, bis hierher mir geholfen." (Evangelisches Gesangbuch, 329)

Das macht mir Lust auf das neue Lebensjahr. Und wenn mal nicht alles in Ordnung ist, auch Mut. Ich bitte Gott: Lass es das Leben weiterhin gut mit mir meinen. Und Gott, die Kraft, die nicht die eigene ist, möge auch dann bei mir sein, wenn Lebenswege nicht meinen Vorstellungen entsprechen.

Also: Herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag! Ich wünsche Ihnen einen zufriedenen Rückblick und erst recht einen guten Ausblick ins neue Lebensjahr!